
千葉市災害対策本部 本部員会議９回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１６日（月）午前９時３０分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長からの指示事項 

・各部各課連日ありがとう。 

・雨で住宅の雨漏りもあり、改めて市民で困っていることに寄り添っていってほしい。 

・最長２７日という見通しについて、伝わるにつれて、ショックを受け今後どうするか考える人が出

てくる。 

・それにしっかり支援と情報を届けられるようにしてほしい。 

・２７日までと長いので住環境、メンタル面も含めてケアをしていく。 

・物資も改めて引き続きの対応をお願いしたい。 

・入浴も停電が長期にわたるので対応していきたい。 

・ブルーシートは引き続き、住宅面は長い闘いになるがあらゆる手だてが必要。 

・財政的な支援も必要。財政部で引き続きお願いしたい。 

・直接現場に行くのが大事。 

・多くの部がそれぞれ現場を見ているが、まだまだ漏れがあるかもしれないのでそれぞれ担当し

ている中で見て行ってほしい。 

・職員も疲れがきているが、苦しい中でも笑顔で対応できるようにしていこう。 

 

市長  

・大林組が支援したことが取材不可にしていたので、メディアでながれていない。 

大手がやったことだから、それを出していくことで他の企業も支援に乗り出す可能性がある。それ

を放送できなかったのは痛恨だ。意識していってほしい。もったいなかった。 

 

消防部 

資料で説明 

・救急出動で屋根に登って落ちた方も出ている。 

・全てブルーシートではないが、9件落下による救急搬送がある 

・他市への応援だが、被災していると思われる 19消防本部にニーズ確認したところ今時点では応

援要請するところはない。引き続き確認する。千葉市は応援要請せず千葉市内で完結する。 

・通電火災があった。9/15川戸町でブレーカーを入れて 1h後に火災、今調査中。 

 



市長 

・もう一度、安全安心メールで流すこと。通電火災について早めにもう一回流すように。 

 

市民部 

・資料で説明。 

・緑区向けに説明資料を作成した件を資料で説明。 

・災害総合窓口の件、建築、ゴミのうち、罹災証明の相談があると区に聞いている。 

 

建設部 

・資料で説明。 

・土のうの件を説明。 

・経産省から土のう袋が届いた。 

・美浜区を除く５区に 300枚ずつ配り、半分は建設で使う。 

・緑区で新たに倒木あり、引続き対応する。 

・東電関係の倒木は東電、自衛隊と調整図っているが、まだ調整ついていない状況。引き続き調

整する。 

 

水道部 

・資料で説明。 

・川崎市については、若葉区に目途がつく２０日くらいまでお願いしたいと考えている。 

 

教育部 

・資料で説明。 

 

都市部 

・ブルーシート養生作業は神戸市からの大林組の支援で 57件実施。残りの要望は２６件。 

・これ以外にもニーズがありそうなので、区の窓口でストックしているニーズがあれば教えてほしい。 

・奥村組から今日、明日の支援の申し出をいただいた。 

・今日は雨で厳しいかもしれないが、明日までには何とか出来るであろう。 

・消防職員と奥村組で現在残っている中央区、稲毛区、花見川区、若葉区を処理していく。緑区は

終了した。 

・今、HPでの募集をストップしているが、改めてやらざるを得ないかと検討中。 

・資材は何とか足りている。引き続きこの体制でやる。 

・昨日はスズメバチに作業員が刺されるケースがあった。 

・今日も雨が止んだ時点から実施の判断をしていく。 

・消防、奥村組には申し訳ないが待機とする。 



 

市長 

・待機中、調整はしているのか。 

 

都市部 

・奥村組が現地を視察してくれるようだ。 

・自衛隊から手伝いの申し出はあったが、やり方が分からないとのことなので、奥村組から教えら

れるように調整したい。 

・住宅相談は 1日に 50件近く相談がある。 

・公園の倒木処理は落ち着いてきているようだ。 

・り災者用空き住戸については、県と市で協力することとなっている。 

・市は今 10戸ストックしている。 

・各局でゼネコン、建設とつながりがあると思う。支援の申し出があれば、都市総務課に話を入れ 

てほしい。 

・資材についても、有ればありがたい。 

 

消防部 

・ブルーシート養生作業のための職員については自宅待機で、すぐ近くに出られるようにしている。 

 

経済農政部 

・サイクル会館は 14人、車 4台が利用。 

・昨日は夜から雨が予想されていたので、少なかったようだ。 

・様子を見ながら続けていきたい 

 

保健福祉部 

・千葉南病院は、電源車 37台入り、通常診療できている。 

・桜木霊園、平和公園は、一部に墓石の倒壊はあるが、（園全体で）墓参には影響はない。 

・緑いきいきプラザのお風呂は、前日、被災者 223 人が利用した。（停電の復旧について）２７日ま

での発表があったので、多く来たのかと思う。 

 

こども未来部 

・少年自然の家は復電した。浄化槽が稼働しないので使えない。使えることになった場合に地元

長柄町向けに開放を検討する 

 

緑区 

・昨夜はあまりニーズ等なかった。 



・今日は職員を現地に出して情報を取ってくるようにする。 

・情報整理を工夫してほしい 

 

若葉区 

・停電も大分減ってきているが、スポットで停電が続いているところがあるので、自治会に聞き取り

を行った。 

・停電しているところは区の方で水など持って行って聞き取りした。 

・細い道路の倒木で困っているニーズがあった。 

 

中央区 

・ブルーシートの受付については、８：３０から 30件近くの予約が入ってきている。 

・住宅政策課への電話番号が通じない状況になってきている。専用の窓口を作ってほしい。 

・都市総務課の電話を後で通知する。 

 

消防部 

・消防ヘリによる活用被害状況の把握のニーズがあれば、言ってほしい。 

 

環境部 

・倒木などの仮置きも場所的には余裕ある。 

・環境省関係の依頼事はいまのところないが、近隣市からの依頼はある。 

・２４日以降は新港もオーバーホールが終わるのでやれる。 

 

事務局 

・次回は、９／１７ ９時から。 

・かなり職員が疲弊しているので、できれば本部に連絡員を送ってほしい。 

・他市より支援の声掛けいただくことが、心強いので、心に留めておいてほしい。 

 

 


